

ABSTRAK

Ririn Mawari Rhosidah, 12103193025, Implementasi Keputusan Menteri Sosial Nomor 24/HUK/2022 Tentang Percepatan Penyaluran Bantuan Program Sembako Perspektif Fiqih Siyasah di Kabupaten Lamongan (studi kasus di dinas sosial Kabupaten Lamongan), Jurusan Hukum Tata Negara, Universitas Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Nurus Shobahah. M.H.I.

Kata Kunci: Implementasi Kepmensos, Penyaluran Sembako, Fiqih Siyasah.

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya perubahan mekanisme penyaluran Bantuan Pangan Non Tunai (BPNT) dari non tunai menjadi tunai pada awal tahun 2022 di Kabupaten Lamongan. Akan tetapi pada proses penyaluran bantuan tidak sesuai dengan kebijakan kepmensos nomor 24/HUK/2022 tentang percepatan penyaluran program sembako, yang seharusnya Keluarga Penerima Manfaat (KPM) bisa membelanjakan bantuan di pasar tradisional atau toko-toko terdekat justru diarahkan pada satu agen dengan bahan-bahan dalam bentuk pemaketan dan kualitas kurang baik. Sehingga hal tersebut tidak sesuai dengan aturan hukum yang sedang dipakai dan bertentangan dengan hukum islam.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Implementasi Keputusan Menteri Sosial Nomor 24/HUK/2022 Tentang Percepatan Penyaluran Bantuan Program Sembako Tahun 2022 di Kabupaten Lamongan? 2) Bagaimana Tinjauan Fiqih Siyasah Terhadap Implementasi Keputusan Menteri Sosial Nomor 24/HUK/2022 Tahun 2022 di Kabupaten Lamongan? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk Mengetahui Implementasi Kepmensos Nomor 24/HUK/2022 Tentang Percepatan Penyaluran Bantuan Program Sembako Tahun 2022 di Kabupaten Lamongan. 2) Untuk Mengetahui Tinjauan Fiqih Siyasah Terhadap Implementasi Keputusan Menteri Sosial Nomor 24/HUK/2022 Tahun 2022 di Kabupaten Lamongan. Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil dalam penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Implementasi program BPNT di Kabupaten Lamongan telah mencapai tujuan dan membawa hasil sesuai yang diharapkan karena jumlah warga miskin di kota Lamongan berkurang, tetapi perlu adanya evaluasi terhadap kinerja para aktor pelaksana program bantuan tersebut. Karena pada prakteknya masih belum memenuhi komponen yang telah ditentukan dalam kebijakan sehingga para penerima manfaat tidak dapat membelanjakan sesuai kebutuhan masing-masing keluarga. 2) Implementasi BPNT dengan permasalahan-permasalahan yang ditemukan peneliti selama proses penelitian di lapangan menjadikan proses penyalurannya tidak sesuai dengan konsep fiqih siyasah karena keluarga penerima manfaat merasa dirugikan dalam proses penyalurannya.

ABSTRACT

Ririn Mawari Rhosidah, 12103193025, Implementation of the Minister of Social Affairs Decree Number 24/HUK/2022 Regarding the Acceleration of the Distribution of Basic Food Program Assistance in the Perspective of Fiqh Siyasaah in Lamongan Regency (case study in the social service of Lamongan Regency), Department of Constitutional Law, Sayyid Ali Rahmatullah University Tulungagung, 2023, Supervisor: Nurush Shobahah. M.H.I.

Keywords: Implementation of Kepmensos, Distribution of Basic Food, Fiqh Siyasaah.

This research is motivated by the change in the distribution mechanism of Non-Cash Food Assistance from non-cash to cash in early 2022 in Lamongan Regency. However, the process of distributing aid is not in accordance with the Minister of Social Affairs policy number 24 / HUK / 2022 concerning the acceleration of the distribution of basic food programs, which should be able to spend aid in traditional markets or nearby shops, instead it is directed to one agent with ingredients in the form of packaging and poor quality. So that this is not in accordance with the rules of law that are being used and contrary to Islamic law.

The problem formulations in this research are: 1) How is the Implementation of the Minister of Social Affairs Decree Number 24/HUK/2022 in Lamongan Regency? 2) How is the Fiqh Siyasaah Review of the Implementation of the Decree of the Minister of Social Affairs Number 24/HUK/2022 of 2022 in Lamongan Regency? The objectives of this research are: 1) To find out the implementation of the Minister of Social Affairs Decree Number 24/HUK/2022 in Lamongan Regency. 2) To find out the Fiqh Siyasaah Review of the Implementation of the Minister of Social Affairs Decree Number 24 / HUK / 2022 in Lamongan Regency. The research method used by researchers is a qualitative method and type of field research. The data collection techniques used in this research are observation, in-depth interviews, and documentation. While the data analysis technique uses data presentation, and conclusion drawing.

The results in this study show that: 1) The implementation of the BPNT program in Lamongan Regency has achieved its objectives and brought the expected results because the number of poor people in Lamongan city has decreased, but there is a need to evaluate the performance of the actors implementing the assistance program. Because in practice it still does not fulfill the components that have been determined in the policy so that beneficiaries cannot spend according to the needs of each family. 2) The implementation of BPNT with the problems found by researchers during the research process in the field made the distribution process not in accordance with the concept of fiqh siyasaah because the beneficiary families felt disadvantaged in the distribution process.

الملخص

ريرين موارى روسيدا ، ٢٥.١٢١٠٣١٩٣٠٢٥ ، "تنفيذ قرار وزير الشؤون الاجتماعية رقم ٢٤/HUK/٢٢٠٢٢ بشأن تسريع توزيع مساعدات برنامج الغذاء الأساسي من منظور فقه سياسة في لامونجان ريجنسي (دراسة حالة في الخدمة الاجتماعية لامونجان ريجنسي)" ، قسم القانون الدستوري، جامعة الحكومية الإسلامية السيد علي رحمة الله تولونج اجونج ، ٢٠٢٣ ، المشرفة: الأستاذة نور الصباحة الماجستير.

الكلمات الرئيسية : تنفيذ قرار وزير الشؤون الاجتماعية، توزيع الضروريات الأساسية، فقه سياسة.

الدافع وراء هذا البحث هو التغيير في آلية توزيع المساعدات الغذائية غير النقدية (BPNT) من غير النقدية إلى النقدية في أوائل عام ٢٠٢٢ في لامونجان. ومع ذلك ، فإن عملية توزيع المساعدات لا تتوافق مع سياسة وزارة الشؤون الاجتماعية رقم ٢٤/HUK/٢٢٠٢٢ بشأن تسريع توزيع البرامج الغذائية، والتي يجب أن تكون أن الأسر المستفيدة (KPM) يمكنها إنفاق المساعدات في الأسواق التقليدية أو المتاجر القريبة بدلا من ذلك موجهة إلى وكيل واحد بمكونات في شكل تغليف ونوعية رديئة. بحيث لا يتفق مع قواعد القانون التي يتم استخدامها ويتعارض مع الشريعة الإسلامية.

المشكلات البحث في هذا البحث هي: (١) كيف يتم تنفيذ قرار وزير الشؤون الاجتماعية رقم ٢٤/HUK/٢٢٠٢٢ بشأن تسريع توزيع مساعدات برنامج الغذاء الأساسي في عام ٢٠٢٢ في لامونجان ريجنسي؟ (٢) كيف تتم مراجعة الفقه سياسات لتنفيذ قرار وزير الشؤون الاجتماعية رقم ٢٤/HUK/٢٢٠٢٢ لعام ٢٠٢٢ في لامونجان ريجنسي؟ أهداف هذا البحث هي: (١) تحديد تنفيذ قرار وزير الشؤون الاجتماعية رقم ٢٤/HUK/٢٢٠٢٢ بشأن تسريع توزيع مساعدات برنامج الغذاء الأساسي في عام ٢٠٢٢ في لامونجان. (٢) الاطلاع على المراجعة الفقهية لتنفيذ قرار وزير الشؤون الاجتماعية رقم ٢٤/HUK/٢٢٠٢٢ لسنة ٢٠٢٢ بمنطقة لامونجان. طرق البحث المستخدمة من قبل الباحث هي الأساليب النوعية وأنواع البحث

الميداني. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. بينما تستخدم تقنيات تحليل البيانات عرض البيانات والاستنتاجات.

أظهرت النتائج في هذه الدراسة أن: (١) تنفيذ برنامج المساعدات الغذائية غير النقدية في منطقة لامونجان قد حقق الأهداف وحقق النتائج المتوقعة لأن عدد الفقراء في مدينة لامونجان أخذ في التناقص ، ولكن يجب أن يكون هناك تقييم لأداء الجهات الفاعلة المنفذة لبرنامج المساعدات. لأنه في الممارسة العملية لا يزال لا يفي بالمكونات المحددة في السياسة بحيث لا يمكن للمستفيدين الإنفاق وفقا لاحتياجات كل أسرة. (٢) تنفيذ المساعدات الغذائية غير النقدية مع المشاكل التي يكتشفها الباحثون أثناء عملية البحث الميداني يجعل عملية التوزيع غير متوافقة مع مفهوم الفقه لأن الأسر المستفيدة تشعر بالحرمان في عملية التوزيع